



## ***DES PERSONNES TUEES SUITE AUX FAITS SECURITAIRES AU COURS DU 2<sup>ème</sup> TRIMESTRE 2023***

### ***Treize orpailleurs morts en commune Mabayi, province Cibitoke***

En date du 31 mars 2023, de 14 heures à 18 heures, sur la colline Gafumbegeti, zone Butahana, commune Mabayi, province Cibitoke, treize hommes sont morts dans des trous d'exploitation d'or suite aux crues de la rivière Rugogo ayant débordé et dévié son lit. Selon des sources sur place, ces victimes sont Kelly Nizonkiza, âgé de 25 ans, marié ; Jackson Singurabayo, âgé de 18 ans, célibataire ; Bienvenue Niyobuhungiro, âgé de 18 ans, marié ; Jonas Mpozwanayo, âgé de 30 ans, marié; Jean Claude Ndayikengurukiye, âgé de 18 ans, célibataire; Eric Bizimana, âgé de 33 ans, marié; Clovis Ndayisingize, âgé de 20 ans, célibataire; Alexandre Nkundimana, âgé de 43 ans, marié ; Janvier Nambajimana, âgé de 20 ans, célibataire; Jonas Sindayigaya, âgé de 22 ans, célibataire; Eric Manirakiza, âgé de 18 ans, célibataire ; Gaddy Ikorivyayo, âgé de 21 ans et Désiré Bayisingize, âgé de 20 ans, marié. Selon les mêmes sources, des agents de la Police de la Protection civile accompagnés par des agents de la Croix Rouge antenne Cibitoke ont tiré les corps des trous et les ont enterrés sur la même colline excepté un ressortissant de la province Kayanza qui a été conduit dans sa province natale.

### ***Deux enfants morts en commune et province Bubanza***

En date du 31 mars 2023, vers l'après-midi, sur la sous-colline Masaka, colline, zone, commune et province Bubanza, une prénommée Gloria et un autre non identifié, tous des enfants sont morts. Selon des sources sur place, ces enfants sont tombés dans un courant de l'eau après une pluie abondante. Selon les mêmes sources, leurs corps ont été repêchés et conduits à la morgue de l'hôpital Mpanda.

### ***Une fille tuée en commune Mutimbuzi, province Bujumbura rural***

En date du 3 avril 2023, vers 21 heures, au quartier Gahahe, zone Rubirizi, commune Mutimbuzi, province Bujumbura rural, Immaculée Mwaluke Muhemedi Félicité, de nationalité congolaise, âgée de 21 ans, étudiante en II<sup>ème</sup> baccalauréat au département du Développement communautaire et service social à l'Université Espoir d'Afrique de Ngagara, agent de Lumicash, a été tuée à coups de couteaux par Jean-Marie Vianney Ndayishimiye alias V-day Lee, originaire de la zone

Muzinda, commune Rugazi, province Bubanza. Selon des sources sur place, Jean Marie voulait voler le téléphone de la victime et l'argent qu'elle possédait. Selon ses proches, la victime a succombé sur place. Selon les mêmes sources, le présumé auteur a été arrêté et a été conduit au cachot du poste de police de la zone Rubirizi avant d'être transféré au cachot de la commune Kabezi.

### ***Une personne morte en commune Bugendana, province Gitega***

En date du 9 avril 2023, vers 21 heures, sur la colline Mwurire, commune Bugendana, province Gitega, Vianney Banzizubusa, âgé de 33 ans, marié, enseignant à l'ECOFO Kivogero, résidant sur la colline Nkanda, zone Mutoyi, de la même commune, s'est suicidé à l'aide d'une corde suspendue sur l'arbre. Selon des sources sur place, il avait passé la journée dans sa boutique où il exerçait un petit commerce et vers 20 heures, arrivé à son domicile, quelques temps après, Vianney a laissé un écrit sur la table au moment où sa femme était à la cuisine. Selon les mêmes sources, par après, sa femme est retournée dans la maison, a lu le papier laissé par son mari et a alerté ses voisins. Sur cet écrit, il y avait : « je ne peux pas résister aux dettes contractées dans la micro finance TURAME et dans une autre banque. Je préfère mettre fin à la vie, je ne vois pas comment rembourser ces dettes ».

### ***Deux personnes mortes en commune et province Kayanza***

En date du 6 avril 2023, sur la colline Ntarambo, zone Kabuye, commune et province Kayanza, Célestin Miburo, âgé de 34 ans, père de 3 enfants et Eric Ngejeha, âgé de 29 ans, père de 3 enfants, sont morts suite à un éboulement de terre lorsqu'ils étaient dans un trou en train de chercher des pierres de construction. Selon des sources sur place, huit autres personnes ont été blessées et ont été évacuées vers l'hôpital de Ngozi. Selon les mêmes sources, les victimes ont été enterrées immédiatement car leurs corps étaient complètement détruits.

### ***Un membre du parti CNDD-FDD tué en commune Bugenyuzi, province Karuzi***

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 11 avril 2023 indique qu'en date 9 avril 2023, au stade communal de Bugenyuzi, sur la colline, zone et commune Bugenyuzi, province Karuzi, vers 15 heures, Siméon, membre du parti CNDD-FDD, âgé de 30 ans, a été tué piétiné par des spectateurs d'un match de football. Selon des sources sur place, à la 15<sup>ème</sup> minute de la deuxième partie du match, des joueurs des équipes communales de Gihogazi et de Bugenyuzi, se sont battus à coup de poing entraînant une dispute généralisée entre des joueurs et leurs spectateurs. Siméon a été renversé et a été piétiné avant de mourir sur place. Trois personnes dont Marc, assistant d'arbitre de Gihogazi et Elysée, joueur de Gihogazi, ont été arrêtées et conduits au cachot de la commune Bugenyuzi par des policiers du commissariat provincial de Karuzi.

### ***Un corps sans vie retrouvé en commune Buhiga, province Karuzi***

En date du 15 juin 2023, vers 6 heures, sur la colline et zone Buhinyuza, commune Buhiga, province Karuzi, un corps sans vie de François, membre du parti CNDD-FDD, boucher, a été retrouvé suspendu sur une corde au niveau de son étable. Selon des sources sur place, François avait passé la journée du 14 juin 2023 au CDS Karuzi pour se faire soigner une blessure qu'il avait

depuis 4 ans mais il a été transféré vers l'hôpital du cinquantenaire de Karuzi et il est rentré chez lui. Selon les mêmes sources, en rentrant, il est passé d'abord dans un cabaret où il a quitté la nuit. Ensuite, arrivé chez lui, il a refusé d'entrer dans la maison et a dit à sa famille qu'il voulait passer la nuit dehors à côté de l'étable de ses vaches. Vers 5 heures du matin, il a appelé sa femme et lui a dit qu'il n'a pas de dette envers personne et sa femme lui a demandé d'entrer pour dormir dans la maison mais il a refusé.

***Un corps sans vie retrouvé en commune Muha, Bujumbura Mairie***

En date du 17 juin 2023, vers le matin, sur la 4<sup>ème</sup> avenue, tout près du bar Kukayaga, quartier Musama, zone Kanyosha, commune Muha, Bujumbura Mairie, un corps sans vie d'un homme non identifié a été retrouvé par la population. Selon des sources sur place, la victime tentait de voler une ampoule lampadaire qui se trouvait sur une clôture et elle a été électrocutée. Selon des sources sur place, le corps de la victime a été conduit à la clinique prince Louis Rwagasore par le chef de zone Kanyosha accompagné par des policiers de la position de police Kanyosha.